
議会報告会報告書 

                             平成３１年１月３１日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ｂ班 

                              代表 吉永 美子 

 

平成３０年１２月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

   平成３１年１月３１日（木） １９:００ ～ ２０:５０ 

 

２ 開催場所   

  有帆公民館    

 

３ 参加人数 

        １３ 人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 吉永美子 ）（ 大井淳一朗 ）（ 岡山 明 ）（ 奥 良秀 ） 

（ 河﨑平男 ）（ 山田伸幸 ）（ 髙松秀樹 ）（ 伊場 勇 ） 

（ 宮本政志 ）（ 森山喜久 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） １２月議会の報告 

総務文教常任委員会 （ 宮本政志 ）  〔司会〕（ 伊場 勇 ） 

民生福祉常任委員会 （ 山田伸幸 ）  〔記録〕（ 髙松秀樹 ） 

産業建設常任委員会 （ 河﨑平男 ）  〔受付〕（ 大井淳一朗 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

（総務文教常任委員会関係） 

・ＬＰガスが間に合わないのは仕方ないが、ランニングコストはしっかりと検討 

して下さい。 

・将来的に保護者に負担をかけることが無いようにお願いしたい。負担をかけた 

ら絶対にダメです。 

・防災時の非常用電源確保は重要だと思うので、しっかりと検討して下さい。 

・山口県も山陽小野田市もエアコン設置が遅いと思う。 

・市内の避難場所にエアコンは付いているのか。必要と思うが。 

・各教室の温度設定は重要だと思う。 

・各教室で温度設定ができるエアコンなのか。全教室のエアコンを 1つの操作盤 

で入り切りができるシステムでは使用していない教室までエアコンを稼働させ 

ることになって電気代が無駄になるので、きちんと確認して下さい。 

・各教室で温度設定ができるエアコンの場合、各先生の温度感覚で稼働している 

教室と稼働していない教室が出てくると思う。生徒を最優先に考えて稼働をし 

てもらいたいので、管理規定のようなものを作るべきだと思う。 

・小中学校のエアコンが間に合わない場合、夏休みに食い込むという説明があっ 

たが、子どもたちを犠牲にするべきではない。 

・防災関係で、体育館については設置しないのか。・財源の７億６０００万円と 

補助金の内訳がわかりにくい。 

・ランニングコストも、安い電力会社から購入するように努力するべき。 

・非常電源の設置が必要なのではないか。 

 

質疑 エアコン設置は要望があってつけるのか。 

 回答 市議会でも要望していたが、国の補助事業として市が設置することになった。 

 質疑 今ある扇風機はどうするのか。 

 回答 使用して風を送る。 

 質疑 エアコン設置はどうするのか。 

 回答 全校一斉につける。 

 質疑 ランニングコストはどうなっているのか。 

 回答 計算していないが付けることは行政の責務である。 

 質疑 故障したらどこがするのか。 

 回答 市が全てする。 

 質疑 エアコン設置は同じ型式なのか。 

 回答 それについては発表されていない。 

 

 

 



（民生福祉常任委員会関係） 

・火葬使用料の値段設定は、近隣他市を参考にしたのか。 

・現状の火葬使用料１０００円の根拠は何か。 

・長い間、ずっと１０００円でいきなり５倍になるのはおかしいと思う。なぜ、 

少しずつ火葬使用料を上げてこなかったのか。 

・新しくなる施設のことを考えたら、２５００円から３０００円が妥当だと思う。 

・１０００円では安い。５０００円が妥当だと思う。 

・１０００円でも５０００円でも根拠がはっきりしていれば、良いと思う。 

・燃料の購入費が高いのではないか。しっかりと検証しているのか。燃料の仕入 

れ先が１か所だと適正な燃料価格とは思えないが。  

・なぜ５倍にするのか。基準がわからない。どうせ採算が合わないのなら、ただ 

でも良いのでは。上げる根拠は。 

・収入見込み９００万、維持費用が４０００万円超ならば、改定する意味がない。 

・今、二カ所あるが⇒７月から１カ所。 

・小野田斎場をペット型として利用する考えはないのか⇒提案していたが、考え 

はないとのこと。 

・市民の税金で改修しているが、市外の人を受け入れる必要はあるのか。使用料 

は良いのか。⇒値上げは近隣他市を参考にしている。船木からは近く利用しや 

すい。 

・斎場の位置付けが分からない。他市の市内使用料だけでなく、市外者の使用料 

等も調べるべき。使用料はもっと調べるべきだ。 

 

質疑 使用料１０００円から５０００円に上がるのは問題ないのではないか。 

回答 近隣市町にあわせ、電気代灯油代がかかるので５０００円に改める。 

質疑 なぜ上げるのか。 

回答 行政サービスの一環として経費を見出す。 

   

 （産業建設常任委員会関係） 

・工事費全額を市が出すのか。 

・オート事業の借金はどのくらいあるのか。本当に返せるのか。 

・他のレース場でのミッドナイトレース収益はきちんと上がっているのか。 

・スタンド改修工事によって収容人数が減ったら、イベントの実施や有効活用に 

支障が出るのではないか。 

・オートレース場の駐車場の借地料が大きいと聞いている。返却をしてはどうか。 

・イベントができるのは全国で山陽だけ。その強みをもっと宣伝して下さい。  

・１５億５０００万の改修工事はいつから行うのか。 

⇒２０１９年１２月～２０２３年３月 



・ミッドナイトはなぜやるのか。⇒オートレースの主催者からの要請。 

・ミッドナイトの問題はないのか⇒試走で消音、明るさの確認を行う。 

・駐車場が広すぎる。いくらくらいかかるのか。⇒９００万程度の賃借料。 

・駐車場が無駄。返還するべき 

・名称変更し、なじみやすい名称にするべき。ＵＰＲスタジアムでは会議室の貸 

し出しや、グラウンドでのイベントを開催して収入を得ている。真似をするべ 

き。 

 

質疑 オートレース駐車場の利活用はどうなっているのか。 

回答 検討している。 

質疑 オートレース駐車場の借り上げ料はいくらか。 

回答 １千万円を切れるくらいである。 

質疑 パラサイクリングのＰＲは。 

回答 市民の皆様に今後はＰＲしていく。 

意見 当たるんですの宝くじを購入したい旨の意見あり。 

 

 （その他） 

  ・有帆地区の市道の道路状況が悪い。 

  ・有帆地区の県道整備事業がなかなか進んでいない。 

  ・有帆の市営住宅近くにあるガソリンスタンド付近の交差点が非常に危ない。 

   特に、大型トレーラーが通る時は、非常に危険である。 

  ・理科大付近の市道がでこぼこで危ない。 

  ・本市の草刈りが以前よりできていないような気がする。検討してほしい。 

  ・休耕田の利活用をどんどん推進してほしい。 

  ・本市にＵターンする人を増やしてほしい。Ｕターンできるようにしてほしい。 

   ・合併して１０数年経つが、一体感が感じられない。 

 

質疑 農地の荒廃利活用は。 

回答 今後の課題として検討していく。 

要望 このまちに帰ってこられるような施策をしてほしい。 

    山陽小野田市の合併の一体感はいつまで係るのでしょうか。 

     

７ 回答できなかった質問事項 

   なし 

   


